

Piden en Guatemala renuncia del presidente



Guatemala, 6 ago (RHC) Una masiva protesta protagonizan campesinos de Guatemala en más de 20 sitios de la carretera para exigir la renuncia del presidente Jimmy Morales, entre otras demandas como la nacionalización de la energía eléctrica y el rechazo al fraude electoral.

Convocada por Comité de Desarrollo Campesino (Codeca), desde horas tempranas, miles de personas de diferentes pueblos, comunidades y organizaciones se plantaron en lugares clave con reivindicaciones como No al convenio de tercer país seguro, el cese de la criminalización y persecución de defensores de los derechos humanos.

Reportes del medio Prensa Comunitaria dieron cuenta de movilizaciones en el cruce al Ixcan, La Ruidosa, Izabal; Virgen San Marcos, Chiquimulilla, kilómetro 116 Las Trampas, cruce de Xuctzul, Chisec; km 53 ruta del Atlántico, Sanarate, puente Castillo Armas, kilómetro 178 ruta al suroccidente, ruta Cito Zarco, Retalhuleu, y Totonicapán.

En este último departamento, en el llamado cruce de Cuatro Caminos, estuvo presente Thelma Cabrera, la excandidata presidencial por el Movimiento para la Liberación de los Pueblos, brazo político de Codeca.

Los campesinos salieron nuevamente a las calles para manifestar su respaldo a los estudiantes de la Universidad de San Carlos de Guatemala, quienes desde el pasado 30 de julio mantienen un plantón en varias de sus sedes, incluido el campus central, en defensa de una educación pública, actualmente en peligro por reformas anunciadas.

Mientras los usuarios de las redes sociales, han suscitado diversas denuncias de que las actas de los Juntas Receptoras de Votos tenían datos diferentes a los publicados.

La candidata indígena del izquierdista Movimiento para la Liberación de los Pueblos (MLP), Thelma Cabrera, fue quien reveló el 'evidente fraude electoral'. Ante ello, otros partidos se sumaron a la denuncia, así como el partido del presidente, Jimmy Morales (FCN-Nación), refirió la nota.

'A nivel nacional, hay evidencia de compra de votos de partidos tradicionales, los cuales fueron oportunamente denunciados ante el TSE, sin que hasta el momento se haya tenido una respuesta', remarcó en un comunicado el partido de Cabrera.

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) tras las protestas y bloqueos en las calles han decidido ejecutar un nuevo recuento de todas las actas, pese a que este no fue vinculante al resultado oficial.

Para la segunda vuelta continúan los cuestionamientos, las contradicciones, así como las dudas sobre el proceso electoral por parte del pueblo guatemalteco, que se desarrollan principalmente por el software, el cual aparentemente no fue rectificado, como lo solicitó el amparo contra los magistrados del TSE, recoge el texto.

Por su parte, el organismo electoral ante las acusaciones resaltó en un comunicado de prensa que 'las modificaciones necesarias al sistema informático ya fueron realizadas por el equipo técnico del TSE y su correcto funcionamiento ha sido verificado por una misión de expertos internacionales de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (Uniore) y el Protocolo de Tikal'.

Asimismo, el voto nulo es uno de los componentes que forma parte de la confusión debido que muchos ciudadanos desconfían de que este sea considerado como válido y eventualmente permitiría repetir la elección, cita el medio informativo.

El próximo 11 de agosto, más de ocho millones de guatemaltecos se encuentran convocados a las urnas para escoger a su próximo presidente, quien tomará el cargo en 2020.

Los candidatos para el alto cargo son la socialdemócrata y ex primera dama de Guatemala, Sandra Torres y el aspirante de centroderecha, Alejandro Giammattei. lar y Plurinacional en dónde participen las comunidades y los pueblos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/198274-piden-en-guatemala-renuncia-del-presidente>



Radio Habana Cuba